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Federführung: Bauamt Datum: 11.09.2023 
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Beratungsfolge Termin Behandlung 

Bau- und Umweltausschuss 19.09.2023 öffentlich 

 
 

Spielplätze, Bestandsaufnahme und Zukunftsperspektive, Umfrageergebnisse 
 
 
Mitteilung: 
Der Bau- und Umweltausschuss hat sich in seiner Sitzung vom 04.07.2023 mit der 
Zukunftsperspektive der SpieIplätze aufgrund der Rückmeldungen im Projekt Zukunft 
auseinandergesetzt. Auf dieser Grundlage wurde eine Umfrage im Amtsblatt vom 14.07.2023 
herausgegeben. Im Amtsblatt vom 28.07.2023 wurde nochmals an die Umfrage erinnert. 
Insgesamt kamen 48 Umfragebögen zurück. Die Angabe der persönlichen Daten war freiwillig, 
die Altersspanne der Teilnehmer ging von 2 bis 60 Jahre. Im Großen und Ganzen besteht 
Einverständnis mit der in der Sitzung Anfang Juli definierten Zielrichtung. Einzelne individuelle 
Meinungen wurden geäußert. Im Folgenden sind die Ergebnisse dargestellt. Der Bau- und 
Umweltausschuss beschäftigt sich in der heutigen Sitzung mit der weiteren Ausrichtung nach 
Eingang der Umfrageergebnisse. Anschließend wird aus den Ergebnissen ein Gesamtkonzept 
erstellt, welches dem Gemeinderat vorgelegt werden soll. Das daraus resultierende 
Gesamtkonzept kann in den folgenden Jahren je nach Haushaltslage umgesetzt werden. 
 
Die Beteiligungsquote an der Umfrage und der Tenor der Rückmeldungen spiegelt eine 
grundsätzliche Zufriedenheit mit den Spielplatzen wieder.  
 
Im Folgenden zunächst noch allgemeine Rückmeldungen, die im Rahmen der Umfrage 
eingegangen sind: 
- Im Ort fehlt ein Hundespielplatz, auf dem sich die Vierbeiner frei bewegen können. 
- Neuer Spielplatz auf der Wiese Böhmerwaldring-Alpenstraße. 
- Allgemein ist es wichtig, viele Altersgruppen abzudecken. Babyschaukel ist wichtig. Alternativ 

Netzschaukeln. Kinder lieben Hügel, springen. Bodentiefe Trampoline wären traumhaft, 
machen Spielplatz interessanter. Derzeit fahren wir deshalb immer nach Ringheim. Auch eine 
Rutsche ohne Leiter direkt auf Erdhügel. Sowas ist wirklich klasse. 

- Eine Toilette wäre oftmals hilfreich. 
- Spielplatz Spessartstraße nicht geeignet für Kleinkinder ohne Hilfe der Eltern, zu gefährlich 

(Schrauben sind oft locker), Bagger schöne Idee aber selbst für Erwachsene schwer zu 
bedienen. Generell mehr Bäume, die Schatten spenden. Oftmals gleiche Spielgeräte 
(Großwallstädter Straße deckt viele Altersklassen ab, müsste es öfter geben). 

- Es sollte eine zusätzliche Beschattung geschaffen werden. Oft liegen gerade die Spielgeräte 
aus Metall in der prallen Sonne (v.a. nachmittags, wenn besonders viele Kinder da sind). 

- Reifenkarussell auf dem Spielplatz Spessartstraße ist super. Mehr Klettertürme/Klettergeräte 
für große Kinder und Jugendliche. Wasserspielplatz bisher nur am See vorhanden, ein 
weiterer wäre gut. 
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- Wir nutzen das Spielplatzangebot je nach Bedarf und Gelegenheit, wenn wir mit der 
Kindergruppe innerorts unterwegs sind. Spaziergänge, Picknick, Wanderungen, Wald- und 
Wiesentage, … 

- Wir wünschen uns für den neuen Spielplatz am Tannenwald ein Karussell und eine Seilbahn. 
- Wir sind gerne auf den Spielplätzen unterwegs und freuen uns über neue Spielgeräte und 

dass immer alles so toll gepflegt ist. Vielen Dank dafür! 
- Schatten Möglichkeiten wären gut und wichtig. 
- Besser pflegen. Mehr für Jugendliche zwischen 13 und 17 Jahren anbieten. Sportangebote 
- Pumptrack ist eine super Anlage, leider nicht mehr gepflegt… Asphaltieren? 
- Pumpanlage ist im inneren Kreis sehr pflegebedürftig aber außen geht es einigermaßen. 

Öfter sehe ich Schraubverschlüsse rumliegen. 
- Mehr Schattenplätze, mehr Bänke. 
- Bitte Pumptrack teeren und Skateranlage mit Halfpipe. Zurzeit sind meine Freunde und ich oft 

in Großwallstadt auf der Skateranlage. 
- Größere Boulder-/Kletterwand am Skaterplatz oder Mehrgenerationenplatz gerade für die 

älteren Kinder. Überfallbügel an den Schaukeln stören total und verleiten Kindern sich daran 
festzuhalten. Folge: kippen von der Schaukel und können sich verletzen. Sie sollten dringend 
wieder entfernt werden. Eine Wippe mit bequemen Sitzen wäre toll. 

- Pumptrack könnte an Population gewinnen, wenn die Pflege gegeben ist. So etwas gibt es 
selten und sollte deshalb gefördert werden. 

 
Fazit der Gemeindeverwaltung 
Im Rahmen der Umfrage sind weitere Anregungen und Meinungen eingegangen. 
Ein Hundespielplatz wird nicht errichtet. 
Bäume werden bereits gepflanzt. Aufgrund der notwendigen Sicherheitsabstände sind diese 
direkt an Spielgeräten oft nicht möglich. 
Nicht jeder Spielplatz ist für jede Altersgruppe geeignet. 
Auf der Grünfläche in der Alpenstraße kann aufgrund der beengten Zufahrt kein Spielplatz 
errichtet werden. Dort besteht eine ähnlich gelagerte Zufahrtsthematik wie in der Gartenstraße. 
Eine Seilbahn ist bereits vorgesehen. 
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